

<b>Ordnung für das Promotionsprogramm „Ph.D. in Cardiopulmonary Science“</b> Anlage 5: Schriftliche Erklärung, dass die zugelassene Bewerberin oder der zugelassene Bewerber die Dissertation selbständig verfasst hat	07.12.2021	7.45.CPI Nr. 1	S. 1
---	------------	----------------	------

**Anlage 5: Schriftliche Erklärung, dass die zugelassene Bewerberin oder der zugelassene Bewerber die Dissertation selbständig verfasst hat**

**Schriftliche Erklärung**

Hiermit erkläre ich ehrenwörtlich, dass ich die dem Cardio-Pulmonalen Institut (CPI) zur Prüfung eingereichte Dissertation

[Titel der Dissertation]

In der/dem [Klinik, Institut, Krankenhaus, Forschungsstätte]

unter Betreuung und Anleitung von [Titel, Vorname Nachname] mit Unterstützung durch [Titel, Vorname Nachname] selbstständig und ohne unzulässige Hilfe oder Benutzung anderer als der angegebenen Hilfsmittel angefertigt habe. Alle Textstellen, die wörtlich oder sinngemäß aus veröffentlichten oder nichtveröffentlichten Schriften entnommen sind, und alle Angaben, die auf mündlichen Auskünften beruhen, sind als solche kenntlich gemacht. Bei den von mir durchgeführten und in der Dissertation erwähnten Untersuchungen habe ich die Grundsätze der Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt am Main oder der Justus-Liebig-Universität Gießen zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis in ihrer jeweils geltenden Fassung, eingehalten sowie ethische, datenschutzrechtliche und tierschutzrechtliche Grundsätze befolgt. Ich versichere, dass Dritte von mir weder unmittelbar noch mittelbar geldwerte Leistungen für Arbeiten erhalten haben, die im Zusammenhang mit dem Inhalt der vorgelegten Dissertation stehen, und dass die vorgelegte Dissertation weder im Inland noch im Ausland in gleicher oder ähnlicher Form einer anderen Prüfungsbehörde zum Zweck einer Promotion oder eines anderen Prüfungsverfahrens vorgelegt wurde. Ich habe bisher an keiner in- oder ausländischen Universität ein Gesuch um Zulassung zur Promotion oder zu einem PhD-Verfahren eingereicht\*.

Alles aus anderen Quellen und von anderen Personen übernommene Material, das in der Dissertation verwendet wurde oder auf welches direkt Bezug genommen wird, wurde als solches kenntlich gemacht. Insbesondere wurden alle Personen genannt, die direkt und indirekt an der Entstehung der vorliegenden Dissertation beteiligt waren. Mit der Überprüfung meiner Dissertation durch eine Plagiatserkennungssoftware bzw. ein internetbasiertes Softwareprogramm erkläre ich mich einverstanden.

Vorliegende Ergebnisse der Dissertation wurden (oder werden) in folgendem Publikationsorgan veröffentlicht:

[Auflistung aller Autoren der Reihenfolge nach, Titel, Zeitschrift, Band, Seite, Veröffentlichungsjahr]

\_\_\_\_\_  
(Ort, Datum)

\_\_\_\_\_  
(Unterschrift)

\*) im Falle des Nichtzutreffens streichen

<b>Ordnung für das Promotionsprogramm „Ph.D. in Cardiopulmonary Science“</b> Anlage 5: Schriftliche Erklärung, dass die zugelassene Bewerberin oder der zugelassene Bewerber die Dissertation selbständig verfasst hat	07.12.2021	7.45.CPI Nr. 1	S. 2
---	------------	----------------	------

### Written declaration

I hereby declare on my honor that I have written the dissertation submitted to the Cardio-Pulmonary Institute (CPI) for examination.

[title of dissertation]

At the [clinic, institute, hospital, research site]

under the supervision and guidance of [title, first name surname] with the assistance of [title, first name surname] independently and without unauthorized assistance or use of other than the indicated aids. All text passages taken verbatim or in spirit from published or unpublished writings and all information based on oral information are identified as such. In the research conducted by me and mentioned in the dissertation, I have complied with the principles of the Johann Wolfgang Goethe University Frankfurt am Main or the Justus Liebig University Giessen to ensure good scientific practice, as amended from time to time, as well as ethical, data protection and animal welfare principles. I assure that third parties have neither directly nor indirectly received pecuniary benefits from me for work related to the content of the submitted dissertation, and that the submitted dissertation has not been submitted in the same or similar form to any other examination authority for the purpose of a doctorate or any other examination procedure, either in Germany or abroad. I have not previously submitted an application to any domestic or foreign university for admission to a PhD or PhD procedure\*.

All material taken from other sources and from other persons, which has been used in the dissertation or to which direct reference is made, has been identified as such. In particular, all persons who were directly and indirectly involved in the writing of this dissertation have been named. I agree to the verification of my dissertation by a plagiarism detection software or an internet-based software program.

Present dissertation results have been (or will be) published in the following publication organ:

[list all authors in order, title, journal, volume, page, year of publication].

---

(place, date) (signature)

\*) delete in case of non-applicability